


Проект с далёкой перспективой
Компании «ЭФКО» и «Финист» сформируют в Воро-

нежской области олеохимический кластер. Перспективы 
его создания обсудили в минувший вторник глава региона 
Алексей Гордеев и  учредитель ООО «Финист» Оксана Дег-
тярёва и генеральный директор ЗАО «Управляющая компания 
“ЭФКО”» Евгений Ляшенко. Компании готовы инвестировать 
в проект около 500 миллионов рублей. Кроме того, в сентябре 
нынешнего года «ЭФКО» планирует открыть на химфаке ВГУ 
базовую кафедру «Химия природных соединений». Обучение 
предполагается по магистерской программе по органической 
химии с профилем «Олеохимия». 

Пост принял
Пост директора муниципального казённого предприятия 

(МКП) «Воронежтеплосеть» занял выходец из структур 
«Росводоканала» Геннадий Иващенко. Как сообщается на 
сайте городской администрации, к исполнению обязанностей 
руководителя директора МКП «Воронежская теплосеть» он 
приступил 20 мая 2014 года. Напомним, что предыдущий ру-
ководитель теплоснабжающего предприятия Алексей Рытиков 
уволился по собственному желанию в минувшую пятницу.

Инициатива вознаграждена
С 16 по 18 мая в Москве прошёл VI Всероссийский съезд 

молодёжных правительств, где наградили лучшие молодёж-
ные правительства страны по итогам 2013 года. Лучшим в 
номинации «Инициатива года» стало Молодёжное правитель-
ство Воронежской области. Кроме этого, 24-летнего дублёра 
губернатора Воронежской области Евгения Рачинского на-
значили руководителем аппарата Ассоциации молодёжных 
правительств. А 25-летнюю представительницу нашего региона 
Марию Ковалёву избрали координатором по Центральному 
федеральному округу.  Единогласно в состав Ассоциации при-
няли Молодёжное правительство Республики Крым.

Свадьба через Интернет
На состоявшемся оперативном совещании в правительстве 

области врио руководителя управления загс Воронежской 
области Марина Севергина сообщила, что наиболее 
востребованной услугой является предварительная запись 
на регистрацию заключения брака в торжественной 
обстановке через Интернет. Так, по данным областного загса, 
электронной формой услуги в Воронеже пользуются около 
95 процентов молодожёнов. Сегодня на законодательном 
уровне рассматривается вопрос расширения перечня услуг в 
электронном виде.   

Дорогие вы наши услуги…
Воронежстат установил, что тарифы на услуги, оказываемые 

населению, за первые четыре месяца текущего года в регионе 
подорожали на 2,6 процента (на 2,3 процента – в 2013 году). 
В апреле по сравнению с предыдущим месяцем тарифы по-
высились на 0,7 процента. Значительно вырос в цене  проезд 
в купейных вагонах поездов дальнего следования (в 1,3 раза). 
Кроме того, на 5–10 процентов подорожали услуги страхо-
вания, почтовой и телеграфной связи, проезд в городском 
транспорте, услуги по изготовлению съёмного зубного протеза. 
Одновременно на 2,3 процента снизилась стоимость прожива-
ния в гостиницах.

Сообщения подготовили  
Валерий КазаноВ, николай Старых.
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По сведениям Воронежского гидроме-
теоцентра, сегодня днём по области 
переменная облачность, без осадков; 
ветер восточный, умеренный; температура 
+24…+29.

23 мая по области – переменная об-
лачность, без осадков; ветер северо-
восточный, ночью – слабый, днём – уме-
ренный; температура ночью +11…+16, 
днём +26…+31.

24 мая по области – переменная облач-
ность, ночью местами небольшие или уме-
ренные кратковременные дожди, грозы, 
днём без осадков; ветер северо-восточный, 
умеренный; температура ночью +12…+17, 
днём +27…+32.

Валюта
(Центральный 
банк российской 
Федерации)
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«Коммуна» – самое цитируемое  
В россии ВоронежсКое печатное иЗдание

источниК: результаты мониторинга компании «медиалогия» за 2013 г.

ПоздраВляем!

За достигнутые трудовые 
успехи, значительный вклад 
в социально–экономическое 
развитие Российской Федера-
ции, заслуги в гуманитарной 
сфере, укреплении законно-
сти и правопорядка, многолет-
нюю добросовестную работу, 
активную законотворческую 
и общественную деятельность 
медалью ордена «За заслуги 
перед Отечеством» II степени 
награждены: Ольга Викторовна 
АНИКИНА – руководитель 
отдела администрации Бобров-
ского муниципального района, 
Сергей Дмитриевич ЛОВЧИ-
КОВ – директор негосударствен-
ного физкультурно-спортивного 
учреждения регионального 
отделения Общероссийской 
общественно-государственной 
организации «Добровольное 
общество содействия армии, 
авиации и флоту России» Во-
ронежской области «Дворец под-
водного спорта», Сергей Митро-
фанович ЛОГАЧЕВ – начальник 
негосударственного образова-
тельного учреждения дополни-
тельного профессионального 
образования «Воронежская водо-
лазная школа имени Героя Со-
ветского Союза М.И.Авраменко» 
Общероссийской общественно–
государственной организации 
«Добровольное общество содей-
ствия армии, авиации и флоту 
России», Владимир Пантелеевич 
ШИБАЛКИН – начальник не-
государственного образователь-
ного учреждения дополнитель-
ного образования «Богучарский 
спортивно–технический центр» 
регионального отделения Об-
щероссийской общественно–
государственной организации 
«Добровольное общество содей-
ствия армии, авиации и флоту 
России».

Почётное звание «Заслужен-
ный деятель науки Российской 
Федерации» присвоено Татьяне 
Николаевне ПОПОВОЙ – док-
тору биологических наук, про-
фессору, заведующей кафедрой 
федерального государственного 
бюджетного образовательного 
учреждения высшего профес-
сионального образования «Во-
ронежский государственный 
университет».

Почётное звание «Заслужен-
ный работник здравоохранения 
Российской Федерации» при-
своено: Евгению Андреевичу 
НАЗАРЕНКО – заместителю 
главного врача муниципального 
бюджетного учреждения здра-
воохранения городского округа 
город Воронеж «Городская кли-
ническая больница скорой меди-
цинской помощи №10», Евгению 
Георгиевичу РОМАНОВУ – 
главному врачу муниципального 
бюджетного учреждения здраво-
охранения Павловского муници-
пального района «Павловская 
районная стоматологическая 
поликлиника».

Почётное звание «Заслужен-
ный работник культуры Рос-
сийской Федерации» присвоено 
Наталии Марковне ХУТОРЕЦ-
КОЙ – хормейстеру Дворца 
культуры железнодорожников 
Юго–Восточной железной до-
роги - филиала открытого акцио-
нерного общества «Российские 
железные дороги».

За достигнутые трудовые 
успехи, значительный вклад в 
социально–экономическое раз-
витие Российской Федерации, 
заслуги в гуманитарной сфере, 
многолетнюю добросовестную 
работу и активную обществен-
ную деятельность благодар-
ность Президента Российской 
Федерации объявлена: Любови 
Михайловне МОРДАСОВОЙ 
– учителю муниципального бюд-
жетного общеобразовательного 
учреждения гимназии №2 города 
Воронежа, Валерию Алексее-
вичу НЕКРЫЛОВУ - главному 
врачу автономного учреждения 
здравоохранения Воронежской 
области «Воронежская област-
ная клиническая стоматологи-
ческая поликлиника», Николаю 
Михайловичу НИЖНИКОВУ – 
начальнику негосударственного 
образовательного учреждения 
дополнительного образования 
«Острогожская автомобиль-
ная школа» Общероссийской 
общественно–государственной 
организации «Добровольное 
общество содействия армии, ави-
ации и флоту России», Людмиле 
Юрьевне ФЕДОРИНИНОЙ 
– учителю муниципального 
бюджетного общеобразователь-
ного учреждения лицея «Мно-
гоуровневый образовательный 
комплекс №2 городского округа 
город Воронеж».

Согласно указам Прези-
дента российской Феде-
рации Владимира Путина 
ряд воронежцев награж-
дён государственными 
наградами.

марина Калинина

В хозяйство села Дугинка 
Бобровского района из штата 
Огайо (США) доставлены 244 
головы белохвостых оленей. 
Полное таможенное оформ-
ление животные прошли в 
Москве, после чего были на-
правлены в Воронежскую 
область. 

Разведение оленей в нашем 
регионе практикуется со-
всем недавно - первая партия 
копытных поступила в ны-
нешнем году в Подгоренский 
район. Считается, что олени 
способны давать ценное пост-
ное мясо, не уступающее по 
качеству свинине и говядине. 
Поэтому на сегодняшний день 
оленеводство рассматривает-
ся как альтернативная сви-
новодству деятельность, что 
связано с неоднократными 
вспышками АЧС, зафикси-
рованными у нас в прошлом 
году. 

По информации пресс-
службы Управления Россель-
хознадзора по Воронежской 
области, по прибытии олени 
подверглись клиническому 
осмотру - признаков инфек-
ционных заболеваний среди 
животных не выявлено. В 
настоящее время животные 
поставлены на месячный ка-
рантин. В течение этого пери-
ода олени будут содержаться 
изолированно и находиться 
под пристальным контролем 
специалистов хозяйства и вет-
службы Бобровского района. 

А олени – лучше! 
В Воронежскую область ввезена  
партия белохвостых оленей 
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Медали возвращаются 
Госдума РФ во втором и третьем чтениях приняла закон, 

который возвращает практику награждения выпускников 
школ медалями. Ранее Министерство образования и науки РФ 
отменило золотые и серебряные медали, которые вручались 
школьникам за успехи в учёбе, так как сейчас они не дают 
никаких льгот при поступлении в вузы. Принятые во вторник 
поправки закрепляют за образовательными организациями 
право поощрять обучающихся за успехи, а также определять 
дополнительные виды поощрения. Кроме того, выпускникам, 
успешно прошедшим государственную итоговую аттестацию 
и имеющим итоговые отметки «отлично» по всем учебным 
предметам, вручается медаль «За особые успехи в учении».

Пик наводнения ожидается 
Сербские специалисты ожидают на этой неделе пик на-

воднения, заявил журналистам заместитель главы МЧС РФ 
Владимир Степанов. Наводнения, охватившие регион, были 
вызваны продолжавшимися со среды проливными дождями. 
Сейчас дождь прекратился, но наибольшую опасность пред-
ставляют вышедшие из берегов реки и оползни. Жертвами 
природной стихии стали десятки человек, точное количество 
погибших по странам региона уточняется. Десятки тысяч 
людей в Сербии, Боснии и Герцеговине, Хорватии эвакуиро-
ваны, тысячи жилых объектов уничтожены или повреждены, 
значительный ущерб нанесён сельскому хозяйству.

Валерий сеВернЫЙ

В ходе перебазирования экипажи 
вертолётов Ми-28Н, Ка-52, Ми-24 и Ми-
8МТВ-5 совершили самостоятельные пе-
релёты с военных аэродромов «Пушкин» 
(г.Санкт-Петербург), «Вязьма» (Смо-
ленская область), «Остров» (Псковская 
область) и «Торжок» (Тверская область). 
А вот самолёты на время соревнований 
дислоцироваться в нынешнем году будут 
в Липецке, оттуда и станут вылетать на 
полигон «Погоново».

В рамках плановых полётов пилотам 
предстоит отработать слётанность в 
составе пар и звеньев, технику пилоти-
рования, задачи аэронавигации, а также 
боевое применение ракетного, бомбового 
и пушечного вооружения по наземным 

целям. Кроме того, экипажи будут со-
ревноваться в физической и теоретиче-
ской подготовке. Всего в соревнованиях 
принимают участие более 70 лучших 
авиационных экипажей Вооружённых 
сил Российской Федерации. Мирные 
соревнования, проводимые в Воронеже, 
похоже, всерьёз напугали майдановское 
правительство. В частности, в министер-
стве иностранных дел Украины призва-
ли Россию «отменить военные учения 
ВВС «Авиадартс», которые усиливают 
напряжение в период проведения пре-
зидентских выборов на Украине и не 
способствуют деэскалации ситуации в 
регионе». 

Напомним, выборы на Украине прой-
дут 25 мая - в разгар соревнований на во-
ронежском полигоне «Погоново». 

Воздушные бои в мирном небе
армия | Во вторник  в Воронеже на базе Военного учебно-научного центра ВВС - Военно-воздушной академии  
состоялось официальное открытие  Всеармейских соревнований по воздушной выучке «Авиадартс» 

Более 25 современных боевых и транспортных вертолётов западного 
военного округа прибыли на воронежский военный аэродром «Балти-
мор» для участия в конкурсе «авиадартс». Всего же в Воронеж съеха-
лись более 250 человек – лётный и инженерно-технический состав, 
члены судейской комиссии, организаторы соревнований. 

Валерий ВалентиноВ

В соответствии с подго-
товленным ЗАО ПИ «Гипро-
коммундортранс» проектом 
объём жилищного фонда 

нового микрорайона соста-
вит 1,528 млн. квадратных 
метров с численностью на-
селения  50 тысяч человек. 
В сравнении с крупнейшим 
в регионе проектом жилищ-

ного строительства на 77 
гектарах земель ВГАУ (ул. 
Шишкова, 140б) застройка 
в посёлке Отрадном будет 
более мощным градострои-
тельным узлом.

В ходе обсуждения кон-
цепции нового микрорайона 
были высказаны различные 
позиции: от полного одо-
брения и поддержки про-
екта до критики самой идеи 
строительства в пригород-

ной зоне высокоплотного 
многоэтажного жилья. Кроме 
того, отмечалась необходи-
мость одновременно с про-
ектированием и возведением 
жилья решать вопрос о рас-
ширении Тамбовской трассы 
и строительства развязки 
в двух уровнях для въезда 
и выезда мощного автомо-
бильного потока с террито-
рии планируемой застройки.  
«Представленная концепция 

должна стать основой для 
ряда последующих действий 
– подготовки проекта плани-
ровки, внесения изменений в 
генеральный план и правила 
землепользования и застрой-
ки, заключения соглашений 
о государственно-частном 
партнёрстве и участия в фе-
деральных и региональных 
программах», – отмечается 
на сайте областного прави-
тельства.

Микрорайон будущего
мегаполис | В Воронеже обсудили концепцию нового микрорайона на 50 тысяч человек
региональный градостроительный совет рассмо-
трел проект застройки нового жилого микрорайо-
на площадью 107 гектаров на территории отрад-
ненского сельского поселения новоусманского 
района. 

евгений Злобин

Глава Воронежской области 
отметил, что положительная ди-
намика во всех основных отраслях 
экономики сохраняется, боль-
шинство показателей выше, чем в 
среднем по России. В частности, 
это касается высоких показателей в 
промышленном секторе, сельском 
хозяйстве, строительстве и ряде 
других отраслей. 

Отдельно Алексей Гордеев рас-
сказал о создании в нашем регионе 
молочного кластера полного цик-

ла, в формировании которого  
деятельное участие принимают 
не только крупные предприятия, 
но и учёные и эксперты. Дмитрий 
Медведев активно поддержал это 
направление работы и отметил, что 
Правительство РФ приветствует 
такой подход в развитии сельского 
хозяйства. 

Алексей Гордеев также обратил-
ся к Председателю Правительства 
РФ с просьбой оказать поддержку 
по реализации в регионе ряда не-
обходимых проектов. В их числе 
- строительство автодорожного 

транспортного тоннеля под же-
лезнодорожными путями в городе 
Лиски. Действующий в настоящее 
время в райцентре путепровод 
построен ещё в XIX веке и не от-
вечает современным требованиям. 
Врио губернатора сообщил, что 
проектно-сметная документация 
прокладки тоннеля уже разрабо-
тана и получила положительное 
заключение ФГУ «Главгосэкспер-
тиза России». 

Не менее важно  возвести  в 
Воронеже новую водоподъёмную 
станцию мощностью 36 тысяч 
кубических метров воды в сутки 
(ВПС-21), которая позволит обе-
спечить бесперебойное водоснаб-
жение населения левобережной 
части областного центра. 

Ещё один проект, реализация 
которого требует федеральной под-
держки, - строительство в Вороне-

же Центра по гребле на байдарках 
и каноэ с целью создания в регионе 
учебно-тренировочной базы по 
олимпийским и паралимпийским 
видам спорта. На данный момент 
уже разработана архитектурно-
планировочная концепция этого 
спортивного комплекса и выпол-
нены все предпроектные работы. 
Концепция выполнена с учётом 
предложений и рекомендаций 
Минспорта России, Всероссийской 
федерации гребли на байдарках 
и каноэ, а также международных 
требований и стандартов. 

Дмитрий Медведев по всем 
обсуждаемым вопросам дал ряд по-
ручений соответствующим мини-
стерствам и ведомствам, сообщает 
Управление по взаимодействию 
со СМИ и административной ра-
боте правительства Воронежской 
области.

Теперь дело за Москвой
Власть | В минувший понедельник состоялась рабочая встреча главы Правительства РФ  

Дмитрия Медведева с врио губернатора Алексеем Гордеевым

Как сообщает Управление по взаимодействию со СМИ и 
административной работе правительства Воронежской об-
ласти,  алексей Гордеев рассказал Дмитрию Медведеву о 
социально-экономической ситуации в регионе, а также до-
ложил об итогах работы различных отраслей региональной 
экономики за январь - апрель 2014 года. 

Прогноз неблагоприятных дней и часов 
на период с 22 по 28 мая: 
24, суббота (пик с 19 до 23 часов);
25, воскресенье (пик с 18 до 20 часов);
28, среда (пик с 21 до 23 часов).
татьяна дубКоВа, центр инструментальных наблюдений  

за окружающей средой и геофизических прогнозов.

Дмитрий  Медведев  и  Алексей  Гордеев.

Современные  
боевые вертолёты – 
 участники «Авиадартса».
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- Александра Викторов-
на, отматывая время назад, 
возвращаемся в 1964 год – к 
моменту основания кафедры. 
Известно, что многие годы 
она называлась совершенно 
иначе. Абсолютно в духе той 
идеологической линии, кото-
рая осуществлялась в стране 
под названием СССР. 

- В соответствии с господ-
ствовавшей идеологией, это 
была кафедра научного ком-
мунизма, которую возглавил 
молодой, энергичный  учёный  
Валентин Сидорович Рах-
манин. Создание подобных 
кафедр происходило во всех 
высших учебных заведениях 
Советского Союза, и было 
связано с неким потеплением в 
политической атмосфере стра-
ны. Оттепель позволила иначе 
взглянуть на общество, уви-
деть, чем оно живёт, как разви-
вается. Для решения новых ин-
тересных задач В.С.Рахманин 
тщательно подбирал научные 
кадры, пополняя кафедру кан-
дидатами исторических,  фило-
софских наук, отдавая предпо-
чтение последним  (философия 
на тот момент была наименее 
ангажированной в идеологи-
ческом плане наукой). В то 
время кафедра впервые начала 
масштабно вести социологи-
ческие исследования и делала 
это совместно с экономистами, 
которыми руководил недавно 
ушедший от нас профессор 
Владимир Наумович Эйтин-
гон.

- Однако, как мы знаем, 
оттепель была недолгой и её 
сменила затяжная эпоха за-
стоя.

- Развивалась страна - эво-
люционировала кафедра. Ко-
нечно, в силу тех перемен, 
которые происходили в идео-
логической атмосфере нашего 
государства, многие социо-
логические исследования со 
временем сошли на нет. Со-
циологическая информация 
об СССР того периода была 
ничтожно мала и не всегда 
достоверна. Не случайно в 
1983 году глава государства 
- генеральный секретарь ЦК 
КПСС Юрий Андропов, воз-
главлявший могущественную 
структуру КГБ, в одном из сво-
их выступлений заявил: «Мы 
не знаем общество, в котором 
живём». Это было очень смелое 
и откровенное признание. На-
чатая Михаилом Горбачевым 
перестройка активизировала 
социологические исследова-
ния. Наша кафедра стала во-
влекаться в проекты, которые 
инициировались крупными 
академическими институтами, 

в том числе Институтом социо-
логии Российской академии 
наук. В содружестве с этим 
академическим институтом 
мы изучали проблемы социо-
логии высшей школы, позже 
– социально-политические 
процессы в России. 

- Когда же кафедра оконча-
тельно рассталась с научным 
марксизмом-ленинизмом и 
вплотную занялась социоло-
гией?

- По-настоящему социо-
логия задышала здесь после 
того, как еще Госкомитет по 
образованию и науке СССР, 
а затем Министерство обра-
зования РФ вместо научного 
коммунизма ввели две новые 
специальности: социологию 
и политологию. Конечно, это 
был серьёзный вызов  нашим 
общественным наукам, кото-
рые больше занимались, честно 
говоря, апологетикой трудов 
К.Маркса, В.И.Ленина и реше-
ний съездов КПСС. 

- Новые знания стали толч-
ком для смены названия ка-
федры?

- В свете стремительных 
перемен, за которыми не по-
спевал даже лидер государства 
Михаил Горбачёв, мы начали 
думать, как изменить название 
кафедры. Промежуточным 
вариантом было – «Кафедра 
социологии и теории социализ-
ма». Однако очень скоро само 
слово «социализм» приобрело 
негативный оттенок и стало 
ассоциироваться с пустыми 
прилавками, тотальным дефи-
цитом, недовольством людей, 
падением рейтинга правящей 
партии, и, как следствие, -  па-
дением доверия к советскому 
государству. Тогда пришло 
классическое название – «Ка-
федра социологии и полито-
логии». 

- 20 лет жизни под другими 
знамёнами – целая эпоха. Что 
изменилось в жизни кафедры 
за этот период?

- Мы научились легко ори-
ентироваться  в теоретико-
методологическом море. Се-
годня читаем лекции по социо-
логии или политологии на 18 

факультетах университета. На-
чали работать в режиме своего 
рода маленького, компактного 
факультета, выпускающего 
бакалавров по специальности 
«Социология» и бакалавров и 
магистров по специальности 
«Политология». Помимо про-
фессиональных знаний, даём 
студентам возможность расши-
рять свои представления о мире 
и процессах, которые в нём идут, 
прививая  чувство гражданской 
ответственности, сопричаст-
ности к тому, что происходит 
в их стране. Специфика наших 
дисциплин  заключается в том, 
что мы занимаемся современ-
ностью, настоящим, а отчасти 
даже  будущим.

- Будущее всегда волну-
ет. Особенно в моменты не-
стабильности, когда некото-
рые политические события  
трудно осмыслить логически. 
Насколько сложно делать 
долгосрочные политические 
прогнозы? Как они рожда-
ются? Каков механизм их 
создания?

- Чтобы механизм создания 
прогнозов заработал, полито-
логу необходимы разнопро-
фильные знания. Прежде всего, 
учёному помогает эрудиция. 
Дальше включается метод ана-
логий: где-то что-то подобное 
было. Моя специализация – 
конфликтология, и через при-
зму конфликта любая проблема  
анализируется более продук-
тивно, чем при  любой другой 
методологической парадигме. 
Ты видишь, кем представле-
на одна сторона конфликта, 
определяешь, кто находится 
на противоположной стороне. 
И в том, и в другом лагере есть 
как радикалы, так и умеренные. 

Ключевой вопрос, кому из них 
удастся взять верх в каждом из 
противоборствующих лагерей. 
Лучший исход, если верх возь-
мут умеренные:  они всегда смо-
гут между собой договориться, 
и тогда для страны откроется 
благоприятный  - реформист-
ский вариант развития событий. 
Если верх одержат радикалы, у 
обеих сторон конфликта оста-
нется крайне мало шансов на 
взаимные договорённости и 
уступки. Тогда вариант один 
– движение стенка на стенку 
по принципу «Победитель по-
лучает все». В политическом 
конфликте радикализм  одной 
стороны неизбежно приводит 
к ответной реакции другой сто-
роны, кем бы она ни была. Но в 
любой конфликтной ситуации 
огромная ответственность ле-
жит не только на власти, но и 
на гражданском обществе. Ин-
теллектуалы также не должны 
молчать!  

- К слову, о гражданском 
обществе. На ваш взгляд, 
необходимо ли широкое во-
влечение гражданского обще-
ства в обсуждение важных 
политических и социальных 
проблем? Нужна ли постоян-
ная трансляция политических 
знаний людям?

- Безусловно нужна. И кафе-
дра социологии и политологии 
много делает для того, чтобы 
эти знания транслировались в 
социум постоянно. Чтобы вы-
работать своё отношение к про-
исходящему, человек должен 
иметь возможность услышать 
компетентное мнение поли-
толога, соотнести свою точку 
зрения с его позицией, предо-
стерегающей от однозначных 
оценок и толкований.   

- И каким образом кафедра 
помогает тем, кто интересует-
ся политикой, заглядывать в 
эти глубины?

- Прежде всего, оказывая 
влияние на различные сре-
ды общества. Например, не-
сколько лет назад наш пре-
подаватель Роман Савенков 
стал инициатором создания 
молодёжного клуба «Политика 
и время». В заседаниях клуба 
принимали участие препода-
ватели кафедры и факультета, 
известные воронежские поли-
тики, общественные деятели. 
Обсуждения политических 
вопросов проходили живо, ин-
тересно, остро. Сегодня наши 
преподаватели, аспиранты и 
студенты активно проявляют 
себя в областном Молодёжном 
парламенте. Преподаватель 
Денис Сосунов организовал 
первый в России студенче-
ский конкурс политических 
дебатов. Вначале конкурс имел 
внутривузовский формат. Де-
кан исторического факультета 
Владимир Николаевич Глазьев 
возглавлял жюри, мы - препо-
даватели  - помогали оценивать 
работу участников состязаний. 
Со временем конкурс перерос 
рамки университета и стал 
общегородским. Наконец, в 
этом году парламентские де-
баты обрели всероссийский 
масштаб: к нам приехали пред-
ставители 20 городов России, 
включая Москву.  

- Работа с молодёжью – 
основное призвание препо-
давателей. Были ли попытки 
выхода на взрослую аудито-
рию?

- Не просто попытки, а впол-
не успешные проекты. Один 
из важнейших – созданный 
по инициативе руководите-
ля управления региональной 
политики правительства Во-
ронежской области Андрея 
Павловича Маркова «Клуб 
политологов»  – консолидиру-
ет лучших аналитиков, поли-
тологов и социологов региона. 
На заседаниях клуба  всегда 
есть представители нашей ка-
федры, принимающие участие 
в дискуссиях, транслирующие 
обществу компетентное мне-
ние о тех или иных событиях. 
Помимо этого, я являюсь чле-
ном Общественной палаты 
Воронежской области, где 
возглавляю Комиссию по об-
разованию и науке. Участвую 
в новом просветительском 
проекте «Открытое простран-
ство», созданном депутатом  
Воронежской областной думы 
Анатолием Шмыгалёвым. Не 
так давно в ходе публичной 
лекции, посвященной пробле-
мам демократии, презентовала 
на заседании клуба учебник 
по моему самому любимому 
курсу «История и теория демо-
кратии». Общение с активной 
частью аудитории показало, 
что в целом у людей есть ин-
терес к политике. Возможно, 
в связи с последними собы-
тиями на Украине он излишне 
подогрет СМИ. Я бы сказала 
даже – накалён. И тем важнее, 
на мой взгляд, представителям 
кафедры социологии и полито-
логии  выходить на широкую 
аудиторию, говорить о проис-
ходящем, выполнять отчасти 

просветительскую работу. К 
слову, рубрика «Политический 
дневник» в «Коммуне» - тоже 
некая миссия по просвещению 
воронежцев.  А в ближайшую 
пятницу, 23 мая, в честь юбилея 
кафедры,  мы проводим научно-
практическую конференцию 
«Социально-политические вы-
зовы современности: повестка 
дня, стратегия и тенденции», 
участниками которой станут 
мои коллеги – социологи и 
политологи ведущих вузов 
Москвы, Санкт-Петербурга, 
Краснодара, Казани, Волгогра-
да, Курска, Липецка и, конеч-
но, Воронежа. Это очень важ-
ное событие в жизни не только 
кафедры и факультета, но и 
университета, и Воронежа.  

- Александра Викторовна, 
юбилей – это не только под-
ведение итогов, но и взгляд в 
перспективу. Что ждёт кафе-
дру социологии и политологии 
в будущем? Каков здесь про-
гноз Александры Глуховой?

- Конечно, мне хочется, 
чтобы со временем кафедра 
выросла в факультет. Это 
вполне реально. Во многих 
вузах страны пошли по пути 
сохранения гуманитарных 
центров.  В ряде вузов из них 
впоследствии выросли факуль-
теты социально-политических 
наук. Хотелось, чтобы и у нас 
была возможность роста (на 
сегодняшний день количество 
сотрудников кафедры - 30 
человек). Тем более что в этом 
году мы открываем ещё одну 
специальность «Организация 
работы с молодёжью». Есть в 
перспективе желание открыть 
кафедру конфликтологии. Мо-
лодые и талантливые учёные, 
способные принять на свои 
плечи такую ответственную 
работу, на факультете уже есть. 
Вторая задача – сделать так, 
чтобы активная и креативная 
часть кафедрального коллек-
тива больше работала в связке с 
правительством Воронежской 
области и администрацией го-
рода Воронежа. Два года назад 
губернатор Алексей Гордеев 
на собрании клуба «Лидер» 
высказал мысль о возможном 
создании на базе нашей ка-
федры Института социально-
политических исследований. 
Ректор Дмитрий Ендовицкий 
положительно отреагировал 
на это предложение, и через 
Учёный совет ВГУ было про-
ведено решение о создании 
такой структуры. Сегодня мы 
тесно сотрудничаем с прави-
тельством Воронежской об-
ласти, выполняем серьезную 
аналитическую работу, по-
лучаем заказы на проведение 
социологических исследова-
ний, прежде всего, от депар-
тамента образования, науки и 
молодежной политики, хотя 
готовы и к более интенсивным  
научным контактам. Потен-
циал наших специалистов до-
статочно высок. Они отлично 
подготовлены к полевым ис-
следованиям, аналитике, про-
гнозированию. Мы  чувствуем, 
что можем принести своему 
региону огромную пользу и  
готовы к выполнению этой 
благородной миссии.  

Беседовала  
Наталья СТОЛПОВСКАЯ.

Знать общество, в котором живёшь
Юбилей | 50 лет кафедре социологии и политологии исторического факультета Воронежского государственного университета
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Так совпало: в год больших политических потрясе-
ний свой полувековой юбилей отмечает кафедра 
социологии и политологии исторического факульте-
та Воронежского государственного университета. 
Хрущёвская оттепель, брежневский застой, горба-
чёвская перестройка, демократия по-ельцински 
здесь не просто исторические вехи, но и тщательно 
изучаемый научный материал. О том, каким образом 
стремительные социальные и политические пере-
мены в жизни страны проникают в учебные дисци-
плины, для чего их необходимо знать, мы беседуем 
с заведующей кафедрой социологии и политологии, 
доктором политических наук, профессором, постоян-
ной ведущей нашей рубрики «Политический дневник» 
Александрой Глуховой.

СпрАВКА «КОммуНы»
Профессор Александра Викторовна Глухова является  заведующей кафедрой социологии и по-
литологии исторического факультета ВГУ, действительным членом Академии политической науки, 
членом Экспертного совета Российской ассоциации политической науки (РАПН), председателем ее 
Воронежского отделения. Она является автором более 300 научных статей, монографий и учебных 
пособий.  С июня 2010 г. возглавляет комиссию по образованию и науке Общественной палаты 
Воронежской области. За многолетнюю плодотворную научно-педагогическую деятельность и 
большой личный вклад в подготовку  научных кадров и высококвалифицированных специалистов 
для региона А.В. Глухова награждена почетным знаком правительства Воронежской области 
«Благодарность от земли Воронежской». В 2012 году А.В. Глуховой присвоено почетное звание 
«Почетный работник высшего профессионального образования Российской Федерации».

Александра Глухова.

У ВСех НА СлУхУ

Тележурналистов 
связали по рукам 
и ногам
Ещё пару-тройку дней назад было доподлинно 
неизвестно о местонахождении журналистов 
телеканала LifeNews, задержанных 18 мая 
украинскими силовиками на юго-востоке 
страны. Один из них – наш земляк
Анастасия БырКА

Корреспондент из Воронежа Олег Сидякин, работав-
ший ранее на РЕН ТВ и ВГТРК, не раз освещал события 
украинского кризиса. Во время прямого эфира в Киеве 
он был ранен в ногу, однако продолжал работать. Его 
московский коллега Марат Сайченко бывал по заданию 
редакций в «горячих точках», среди которых – Сирия 
и Ливия. Он хорошо известен в журналистских кругах 
благодаря своим оперативным и острым фото- и телеопе-
раторским работам.

Теперь этих людей на Украине подозревают в террориз-
ме. Под Краматорском они арестованы украинскими сило-
виками. В соцсетях появились  фото и видео, на которых 
можно узнать наших коллег, то сидящих со связанными 
руками, то подвергающихся грубому давлению со стороны 
неких военных. Из комментариев, оставленных местными 
жителями, стало понятно, что на фото – военный аэродром 
под Краматорском.

Как пишет LifeNews, «в последний раз журналисты вы-
ходили на связь с редакцией в момент, когда находились 
возле одного из блокпостов на подступах к городу. Олег 
Сидякин успел написать СМС-сообщение о том, что их 
дела плохи. После звонка из редакции Олег нажал на 
кнопку ответа на вызов: было слышно, что идет допрос. 
Официальных заявлений от украинских силовиков на 
протяжении дня не поступало, тем не менее редакция 
предполагала, что журналистов задержали бойцы нац-
гвардии».

ИТАР-ТАСС, со слов главного редактора телеканала 
Анатолия Сулейманова, сообщает, что журналисты на-
ходятся в управлении Службы безопасности Украины в 
Киеве: «Нам это подтвердили в СБУ. Мы попросили дать 
им возможность позвонить родителям, сообщить, что они 
живы, но человек на проводе только «хмыкнул» и сказал, 
что это вряд ли получится».

С просьбой об оказании содействия в освобождении 
Сидякина и Сайченко, а также защите их прав, руко-
водство холдинга News Media, в который входит канал 
LifeNews, ранее обратилось к министру иностранных дел 
РФ Сергею Лаврову. Российский МИД обвинил Киев в 
грубом нарушении свобод журналистов. Дали знать и 
международным организациям: ПАСЕ, «Репортёры без 
границ». ОБСЕ уже обратилась к главе МВД Украины 
Арсену Авакову с просьбой освободить российских 
журналистов.

Между тем в Госдуме планируется визит некоторых 
депутатов в столицу Украины, дабы «убедиться, что жур-
налисты живы и находятся в Киеве». А пресс-секретарь 
Президента РФ Дмитрий Песков отметил, что Москва 
«использует весь доступный инструментарий» для осво-
бождения российских граждан. Очевидно, речь идёт о ди-
пломатических контактах на уровне МИДа, о привлечении 
международных организаций и правозащитников.

Что же говорит сам Киев? Лишь утверждает, что Си-
дякин и Сайченко, прибывшие в страну якобы без журна-
листских удостоверений, на самом деле пособничали тер-
роризму. Госдеп США, в свою очередь, наотрез отказался 
помогать в освобождении журналистов. Представитель 
ведомства Дженнифер Псаки и вовсе усомнилась в том, 
что Олег Сидякин и Марат Сайченко и вправду являются 
представителями СМИ.

ОБщеСтВО

К родственникам – 
через границу
Возможность разрыва дипломатических 
отношений между Россией и Украиной 
беспокоит каждого второго жителя столицы 
Черноземья
Тамара ГАшИмОВА

«Беспокоит ли вас международная изоляция России 
в связи с позицией, занятой руководством страны по от-
ношению к Украине?» - с таким вопросом сотрудники 
Института общественного мнения «Квалитас» обратились 
к воронежцам. При подведении итогов обнаружилось, 
что воронежцы являются довольно беспечными людьми. 
Только 37 процентов опрошенных выразили беспокойство 
в связи со складывающейся ситуацией. Тогда как в целом 
по стране таких насчитывается 65 процентов. Такие данные 
приводит Левада-центр по результатам опроса городского 
и сельского населения в 45 регионах страны. Среди по-
жилых воронежцев уровень обеспокоенных достигает 50 
процентов. В то же время большинство горожан уверены, 
что изоляция России их напрямую не коснётся. Среди 
молодёжи беспечность вырастает до 67 процентов. 

Политические и экономические санкции стран Запада в 
отношении России волнуют каждого третьего воронежца. 
И снова пожилые люди встревожены больше, чем моло-
дёжь: 39 процентов против 30. Большинство населения 
города – 65 процентов – вообще не позволяют себе вол-
новаться по этому поводу. Среди них молодёжи насчиты-
вается 70 процентов. И снова, если сравнить воронежцев 
с остальными жителями страны, можно увидеть всю ту 
же, присущую нашим землякам, беспечность. Санкции 
зарубежных государств никак не влияют на настроения 
59 процентов россиян.

Очарование импортными товарами и вовсе идёт на спад. 
Согласно опросу «Квалитас», подавляющее большинство 
воронежцев – 81 процент – вовсе не беспокоятся о пер-
спективе прекращения поставок в Россию всего того, что 
наша страна сама может произвести. Среди жителей других 
регионов страны таких 68 процентов. Такое настроение 
свойственно 86 процентам  пожилых горожан. И, тем не 
менее, 18 процентам воронежцев эта угроза не по душе. 24 
процента молодежи и 29 процентов зажиточных жителей 
Воронежа боятся, что выбор товаров, на покупку которого 
они готовы потратить немалые деньги, резко сократится. 

Возможность разрыва дипломатических отношений 
между Россией и Украиной беспокоит каждого второго 
жителя столицы Черноземья. Если среди пожилых тревога 
возрастает до 62 процентов, то молодёжь опять-таки мало 
озабочена этой проблемой. Как бы там ни было, в этом 
вопросе Воронеж изменил присущей ему беспечности. В 
России уровень обеспокоенности по поводу разлада между 
двумя странами не поднимается выше 36 процентов. Объяс-
нить заинтересованность воронежцев в этом вопросе можно 
тем, что многие из нас имеют родственников на Украине и 
привыкли к беспрепятственному их посещению. 
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ЗдрАвООхрАНеНие

…В середине июля 1914 года 
на Никольской площади Богу-
чара было многолюдно. Здесь 
собрались новобранцы со всего 
уезда. Началась война, шла все-
общая мобилизация. Провожа-
ли на фронт и Петра Агафонова 
-  отец Калина Лупанович, мать 
Ефимия Петровна, младший 
брат Карп. Расставание оказа-
лось недолгим. Новобранцев 
Дьяченковской, Монастыр-
щинской, Подколодновской, 
Бычковской, Шуриновской 
и Красноженовской волостей 
определили в одну команду. К 
середине дня длинная вереница 
на подводах и пешим ходом 
направилась на железнодорож-
ную станцию в Кантемировку, а 
оттуда к месту формирования.

За два года на фронте Петр 
Калинович познал все тяготы и 
лишения окопной жизни. Бое-
вое крещение солдат Агафонов 
получил 30 августа 1915 года в 
Виленском сражении, которое 
продолжалось почти до конца 
сентября. Уже летом 1916 года, 
во время Брусиловского про-
рыва, 234-й полк, как расска-
зывают архивные документы, 
попал в немецкую «газовую 
атаку». За эти бои под Наро-

чью, в марте 1916 года, Петр 
получил Георгиевский крест 
4-й степени и тут же бойца 
направили в госпиталь. В том 
же году он вернулся в родное 
село и вскоре потерял зрение. 
Георгиевскими крестами были 
награждены многие солдаты 
234-го Богучарского полка, 
среди них - подпрапорщик 
Филипп Павлович Пахомов 
(награжден Георгиевскими 
медалями 4-й степени, 3-й сте-
пени, имеет Георгиевский крест 
4-й, 3-й, 2-й и  1-й степеней), 
уроженец Павловского уезда, 
деревни Большая Гнилуша; 
егерь Степан Данилович Виш-
невский из Богучарского уезда, 
Твердохлебовской волости; 
ефрейтор Федор Иванович 
Галиев, уроженец Богучарского 
уезда, Залиманской волости; 
младший унтер - офицер Ни-
кита Осипович Соснов, из Бо-
гучарского уезда, Бычковской 
волости и многие другие.

Георгиевский крест в то вре-
мя давал существенные льготы. 
Как рассказывала мне Евгения 
Ивановна Карташова из села 
Монастырщина, ее дед тоже 
имел Георгиевский крест. Раз в 
год Иван Карташов отправлял-
ся на ярмарку в Богучар, где по 
предъявлении Георгиевского 
креста на сумму в 25 рублей 

набирал целый воз продуктов 
и подарков жене и детям.

В Суходонецком сельском 
Совете Богучарского района 
сохранились документы, со-
гласно которым удалось уста-
новить, что отец Петра Агафо-
нова - Калина Лупанович - был 
жестянщиком, этой профессии 
он обучал и сына. Будучи сле-
пым, Пётр продолжал ремонти-
ровать ведра, кастрюли и иную 
домашнюю утварь. В 1924 году 
он женился, и у них с женой 
появилось четверо детей.

Уже в 1982 году мне удалось 
встретиться с Петром Кали-
новичем. Жил он тогда в селе 
Белая горка. Приехал я к нему 

с его внуком Сергеем Агафо-
новым. Место на жительство, 
наверное, было выбрано им 
не случайно. Дом стоял на 
высоком берегу реки Дон, как 
говорят, на отшибе. От калитки 
тянулись веревочки по двору 
и в дом, на которых висели 
колокольчики. Как только мы 
открыли калитку, тут же в доме 
зазвенел колокольчик. Из хаты 
вышел хозяин и зычно спросил: 
«Кто это там?» 

Нас встретил высокий, ещё 
крепкий и статный пожилой 
мужчина лет восьмидесяти. 
Красивое лицо с правильны-
ми чертами, словно копия 
древнегреческого бюста: вы-

разительный рот, высокий, 
сливающийся с линией носа 
большой лоб. Белая воздушная 
борода, седые волосы.

Что особенно бросилось 
в глаза – так это ухоженный 
двор. Хата свежевыбеленная, 
крыта камышом, на белом фоне 
стен ярко чернели ставни. Внук 
представил нас, и мы прошли 
в дом. В двух комнатах с зем-
ляными полами стоял запах 
полыни, свежевыпеченного 
хлеба и тыквенных семечек. В 
прихожей - стол и три стула, в 
углу - русская печь, в спальне 
у кровати на полу лежали 
разноцветные домотканые 
половицы, большая скрыня, 

сундук, в углу висело много 
икон. Обычная обстановка 
русского дома. 

Мы долго беседовали с хо-
зяином и его женой Феней. 

Немногословный, строгий 
с виду, но чуткий и сердечный, 
он угостил нас хлебом и козьим 
молоком.

Уже позже Сергей Агафо-
нов рассказал мне интересную 
историю о деде. «В начале 20-х 
годов в его дом поздно вечером 
постучались двое мужчин и 
попросились переночевать. 
Незрячий Петр Калинович 
обладал идеальным слухом, и 
когда постояльцы шептались 
во дворе между собой, он по-
нял, что они беглые бандиты. 
Он потребовал, чтобы они 
ушли, но постояльцы кинулись 
в драку, тогда вместе с женой 
он связал преступников. Свя-
занными бандиты лежали всю 
ночь. Рано утром, погрузив их 
на тележку на двух колесах, от-
вез в сельский Совет. Все в селе 
удивлялись мужеству Петра 
Агафонова, который вез двух 
здоровых мужиков по улице».

Вообще вместе с женой они 
были, как говорят, набожными 
людьми. Постоянно ходили по 
станицам Ростовской области, 
посещали храмы, собирали 
пожертвования малоимущим. 
Однажды они зашли и в ста-
ницу Вешенскую к писателю 
Михаилу Шолохову. Тот при-
нял их, накормил, а Петру 
Калиновичу подарил кожа-
ное полупальто. В семейном 
альбоме его сына Дмитрия 
Агафонова сохранилось фото, 
на котором Петр сидит в той 
самой кожанке, а на груди у 
него Георгиевский крест. 

Петр Кали-
нович Агафо-
нов ушел из 
жизни в 91 год 
и похоронен в 
родном селе. 

Георгиевский крест Петра Агафонова

Семейное фото Агафоновых. Крайний справа - Петр Калинович Агафонов,  
рядом с ним его отец Калина Лупанович Агафонов. 1965 год.

Евгений РОМАНОВ
Богучарский район

100 лет Первой мировой
Так сложилось, что Богучарский уезд был самым 
многочисленным по населению в Воронежской 
губернии, поэтому во время Первой мировой войны 
из его жителей был сформирован 234-й полк, кото-
рый получил название Богучарский. Вместе с ним в 
состав 59-й стрелковой дивизии вошли 233-й Старо-
бельский, 235-й Белебеевский и 236-й Борисоглеб-
ский пехотные полки, а так же 59-я артиллерийская 
бригада. Начальником дивизии с 19 июня 1914 года 
был назначен генерал - майор Александр Семенович 
Оглоблев. Надо сказать, что 59-я пехотная дивизия 
первый год войны провела в гарнизоне Новогеорги-
евской крепости. 

Напомним: проводится 
«Адрес детства – Воронеж-
ский край»  с 2007 года по 
инициативе областного центра 
народного творчества и при 
активной поддержке департа-
мента культуры и архивного 
дела Воронежской области. 
В феврале-апреле прошли 
его зональные мероприятия 
в Кантемировке, Воробьёвке, 
Репьёвке, Верхней Хаве, Во-
ронеже и Терновке. Участие в 
них приняли более 800 твор-
ческих коллективов и 300 
исполнителей. Не менее, чем 
концертная часть фестиваля, 
важна выставочная: сотни 
юных мастеров представили на 
зрительский суд более четырёх 
тысяч экспонатов. Также было 
проведено свыше 100 мастер-
классов. Лауреатами «Адреса 
детства» стали более 400 ребят. 

Для гала-концерта (режиссёр-
постановщик – Заслуженный 
деятель искусств России Алек-
сандр Зыков) было отобрано 
более 40 номеров. Это около 
трёх часов песен и танцев: из 
Воронежа и Семилук, Таловой 
и Бутурлиновки, Эртиля и 
Ольховатки, Нововоронежа и 
Воробьёвки. 

В фойе концертного зала 
зрителей и участников встре-
чали юные воронежцы – ан-
самбль скрипачей «Акцент» 
музыкального колледжа (руко-
водитель Ирина Бортникова). 
Поблизости была развёрнута 
небольшая выставка работ вос-
питанников художественного 
училища: графических листов 
из серии «Воронеж право-
славный» Арсения Гулевского, 
комиксов Дмитрия Кривоно-
гова, иллюстраций Анастасии 
Томаревской к произведениям 
Самуила Маршака… Как и 

на зональных смотрах, перед 
гала-концертом состоялись 
12 мастер-классов, провели 
которые дети: Карина Громова 
(Богучарский район) высту-
пила как специалист в такой 
творческой сфере, как роспись 
по дереву, Анна Прыгункова 
и Софья Левченко (Воронеж) 
раскрыли некоторые тайны 
традиционной куклы, а Ека-
терина Котельникова (Ра-
монский район) – глиняной 
игрушки. 

Мальчик с балалайкой и 
девочка с мольбертом сошли 
с эмблемы «Адреса детства», 
чтобы взять на себя роль ве-
дущих гала-концерта. Чуть 
позднее к ним присоединились 
Фея и Маленький принц, пер-
сонаж Сент-Экзюпери. Вместе 
им предстояло путешествие на 
фестивальном корабле к остро-
ву Любви и Добра – но сначала 
они совершили прогулку по 

классам школы искусств, в 
роли воспитанников которой 
выступили участники кон-
церта. Образцовый ансамбль 
танца «Счастливое детство» 
Дома пионеров и школьников 
Коминтерновского района Во-
ронежа показал номер «После 
звонка», а затем зрители оказа-
лись на занятии хора детской 
школы искусств Семилукского 
района. Сольный номер «Рум-
ба» юной воронежской флей-
тистки Светланы Маренковой 
соседствовал с выступлением 
целого ансамбля аккордео-
нистов из Слободской ДШИ 
(Бобровский район). Звучало 
много народных песен, весё-
лых и грустных, образовавших 
специальный блок – «воро-
нежские посиделки». 

- Мне так нравится воронеж-
ская страна детства! – признал-
ся Маленький принц в разгар 
праздника. – Но я удивлён, 

почему её называют маленькой. 
Она – огромная! Не то, что моя 
маленькая планета. 

В числе тех, кто получил 
высокую оценку просмотровой 
комиссии, - исполнительница 
народных песен Дарья Золо-
товская (кстати, уже стано-
вившаяся победительницей 
фестиваля), цирковые студии 
«Каскад» из Нововоронежа и 
«Пластилин» из Ольховатско-
го района, квинтет духовых 
инструментов из Новохопёр-
ска, сводный хор Воронежского 
музыкально-педагогического 
колледжа… Как и в прежние 
годы, фестиваль открыл ряд 
новых имён. А кто-то из тех 
ребят, кто участвует в «Адресе 
детства» не впервые, тех, кого 
зрители и жюри заметили ещё 
на первом, втором, третьем 
«Адресе детства», продемон-
стрировал в 2014 году свою 
творческую эволюцию.

Путешествие в страну детства
Культура | IV областной фестиваль-конкурс детского творчества завершился гала-концертом в Воронежском 
концертном зале 
Василий ЧЕРНОУСОВ
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На гала-концерте были показаны, кажется, все грани детского творчества.

Плюс 28 диализных мест 
Гемодиализ – процедура, в ходе которой медицинский 

аппарат может выполнять функцию почек, то есть выво-
дить из организма вредные вещества. В ходе процедуры  
кровь пациента проходит через специальный фильтр, 
очищается и возвращается пациенту. Каждая процедура 
длится от двух до четырёх часов и должна проводиться 
дважды в неделю. Без этого жизнь больного с поражением 
почечной системы невозможна. Аппараты «искусственная 
почка» функционируют в ЛПУ Боброва, Борисоглебска, 
Лисок, Россоши, в областном центре – в больнице скорой 
медицинской помощи № 10 и областной клинической 
больнице № 1. Заметим, что здесь 14 мая нынешнего года 
открылся нефрологический центр на 28 диализных мест. 
Он самый крупный в нашей области и оснащен оборудо-
ванием последних модификаций. Центр создан в соот-
ветствии с проектом развития нефрологической службы 
на территории региона. Проект реализуется в рамках 
государственно-частного партнёрства между правитель-
ством Воронежской области и медико-образовательной 
организацией «Нефрологический зкспертный совет».

Акция для ветеранов 
Начиная с этого года воронежские врачи стали практи-

ковать массовые профилактические осмотры граждан не 
только на территориях ЛПУ. В День Победы медработники 
решили провести профилактический осмотр ветеранов и 
участников войны в парке Патриотов на площади перед 
«Музеем-диорамой». В палатках под открытым небом 
опытные неврологи, психологи и психиатры измеряли 
всем пришедшим сюда артериальное давление, определяли 
индекс массы тела, а также проводили психологическое 
тестирование. Основная цель – выявить риски развития 
инсульта. 

В течение нескольких часов прошли обследование 
103 воронежца. У 75 из них эти риски и выявились – от-
мечалась гипертония, избыточный вес, злоупотребление 
курением, высокая степень тревожности, многие вели 
неправильный образ жизни. Оказалось, что 23 человека, 
пришедших на акцию, уже проходили курс лечения после 
перенесённых инфарктов и инсультов, они не понаслышке 
знают последствия тяжёлых заболеваний. 

Школа первой помощи                             
Большинство граждан, увидев человека, пострадавшего 

в какой-то беде, не знают, как помочь ему и возлагают на-
дежды на вызов кареты «скорой помощи». Они полагают, 
что оказать такую помощь может только человек с меди-
цинским образованием, обладающий знаниями в данной 
сфере. Это заблуждение и хотят развеять сотрудники 
«Межрегиональной школы первой помощи», созданной 
недавно в Воронеже. С помощью манекенов и необходимо-
го оснащения они  показывают всем желающим комплекс 
срочных и простейших мероприятий по спасению жизни 
человека. 

Любой воронежец, желающий получить подобные 
навыки, может обучиться в этой школе. Более подробно 
узнать о ней можно по телефону Воронежа  (473) 280 – 23 
– 03 или на сайте www. mshpp. ru. 

За жизнь отвечают реаниматологи  
В 1979 году в областной детской клинической больницы 

№ 1 было открылось отделение реанимации и интенсивной 
терапии. В те годы в него поступали маленькие пациенты  
после тяжёлых операций или дети, которым требовалось 
срочная медпомощь. Через десять лет на базе отделения 
создали реанимационно-консультативный центр, кото-
рый сегодня включает в себя отделение анестезиологии, 
выездную консультативную бригаду, отделения  гипер-
барической оксигенации и гравитационной хирургии 
крови, биохимическую экспресс-лабораторию. В РКЦ 
выхаживают новорожденных, родившихся в тяжёлом 
состоянии, и младенцев с экстремально низкой массой 
тела. Реаниматологи оказывают помощь ребятишкам, 
прибывшим сюда на искусственной вентиляции лёгких, с 
врождёнными пороками сердца и патологиями развития 
других систем. 

В зоне РКЦ – 42 стационарных учреждения, а радиус 
транспортировки детей составлял до недавнего времени 
350 километров. Теперь же, благодаря взаимодействию с 
авиацией и аппаратуре для поддержания жизненных функ-
ций в пути, транспортировка маленьких пациентов может 
производиться в столицу России, из городов Центрального 
федерального округа,  Урала и Сибири. В прошлом году 
реанимационная бригада совершила около тысячи выездов 
с маленькими пациентами.  

На повестке дня – онкология  
В 2013 году высокотехнологическую медицинскую по-

мощь получили 1323 пациента онкологической службы 
Воронежской области, в первом квартале 2014 года – 470. 
В стационаре областного онкодиспансера ежегодно про-
ходят лечение 10 тысяч больных, вдвое меньше в дневном 
стационаре,  поликлиника даёт за год более 150 тысяч 
консультативных рекомендаций, а число амбулаторных 
операций за последние два года увеличилось на 29 процен-
тов. Эти цифры привёл, выступая на последней коллегии 
департамента здравоохранения, главный врач областного 
онкодиспансера Иван Мошуров. 

Воронежские специалисты берут на вооружение новей-
шие малотравматичные хирургические методики, активное 
проведение онкопрофосмотров повысило выявляемость 
злокачественных новообразований, меньше становится 
послеоперационных осложнений. Тем не менее, несмотря 
на определённые положительные моменты, заболеваемость 
злокачественными новообразованиями у нас растёт, и 
ежегодно заболевают раком более 8,5 тысячи воронежцев. 
Каждый пятый больной предстаёт перед врачом-онкологом 
на четвертой стадии заболевания, когда говорить об эф-
фективности лечения уже бесполезно. 

Роды на дому: мода или недомыслие? 
Ежегодно в Воронежской области пять-шесть бере-

менных женщин рожают в домашних условиях. Закона, 
запрещающего подобную процедуру в РФ, не существует. 
Однако подобная «смелость» рожениц может закончиться 
бедой. Ровно месяц назад у жительницы областного центра 
во время родов погиб младенец. «Скорая» прибыла по 
вызову испуганной матери через 10 минут, но было уже 
поздно: спасти новорожденного не удалось. 

К сожалению, в последнее время домашние роды вошли 
в своеобразную моду. Появились «специалисты», которые 
предлагают беременным женщинам принять у них роды на 
дому. При этом никто из них не предупреждает о высоком 
риске осложнений и летальных исходов. «Следует заме-
тить, – говорит главный акушер-гинеколог Воронежской 
области Ольга Самофалова, – что некоторые женщины 
не осознают всю меру ответственности за нормальное 
рождение и последующее здоровье ребёнка. Каждый год 
регистрируется более сорока  случаев, когда роды застают 
женщину дома или в дороге далеко от медучреждений, 
или в карете «скорой помощи», которую вызвали слиш-
ком поздно. Такие стрессовые ситуации оборачиваются 
лишь дополнительным риском и для мамы, и для ново-
рожденного».                                        

Борис ВАУЛИН.

 Уважаемые жители города и области!

общественная приёмная «КоммУны» 
ждёт вас по средам с 14 до 16 час. в приёмной совета жильцов  

Коминтерновского р-на (вход со стороны отдела субсидий  
Коминтерновского района) по адресу: ул.Лизюкова, 36.

Акция, конечно, не случайно 
совпала по времени с Междуна-
родным днём музеев. 

У входа в небольшой му-
зейный дворик на бельевых 
верёвках были развешаны с 
помощью прищепок фото-
графии старого Воронежа. На 
некоторых тот, исчезнувший, 
во многом безвозвратно, город 
проступал сквозь изображения 
города современного. Так на 
здании «утюжка» советские 
плакаты оказались в соседстве 
с нынешней рекламой. 

Рядом была организована 

небольшая ярмарка: на сто-
лах были разложены старые 
денежные купюры, значки, 
фотографии, игрушечные сол-
датики… Здесь же можно было 
приобрести по ценам издателей 
некоторые из книг по истории 
нашего края, которые в Вороне-
же выходят в свет с похвальной 
регулярностью. А с музейного 
дворика уже доносилось пе-
ние Александра Вертинского. 
Среди обычной воронежской 
публики прогуливались люди 
в костюмах прежних эпох. 
Некоторые из них оказались 
одновременно и участниками, и 
зрителями, с интересом рассма-

тривая фотографии Воронежа, 
сделанные с самолёта лет 85 
назад. Проспект Революции, 
улицы Театральная и Карла 
Маркса, здания «утюжка» и 
драматического театра вполне 
узнаваемы – при том, что из-
менилось с тех пор, конечно, 
многое. 

- Когда-то они были опубли-
кованы в одном из воронеж-
ских журналов, - рассказывает 
полковник запаса, препода-
ватель Владислав Безрядин. 
– Публикация называлась 
«Город, которого нет». Многие 
здания были разрушены во 
время Великой Отечественной. 

Хотели даже на новом месте 
город строить… 

На одной из фотографий, 
кстати, он нашёл завод, принад-
лежавший одному из предков 
– Вильгельму Столлю. 

- Мы – некоммерческая орга-
низация, называемся «Архитек-
турным дозором», - рассказал 
один из её координаторов Кон-
стантин Скиданов. – Создана 
она больше года назад. Наша 
задача – сохранение истори-
ческого наследия Воронежа. 
«Архдозоры» уже есть в Ива-
ново, Перми и других городах. 
Есть команда в Москве, и мы 
перенимаем их опыт. 

В качестве одного из не-
давних примеров работы воро-
нежского «Дозора» он привёл 
историю с домом Балашова: 
«Когда его начали сносить, мы 
организовали экскурсию к это-
му месту, привлекли внимание 
прессы и общественности». 

- Наша глобальная цель – 
вписать эти объекты культуры 
и архитектуры в пространство 
города. Чтобы они работали, а 
не просто стояли. Надо нахо-
дить им реальное применение 
в современном социуме, - до-
бавил Константин. 

Затем краевед Ольга Рудева 
рассказала о программе фести-

валя. Открылась она парадом 
утраченных домов – те самые 
молодые люди в костюмах 
XIX-начала XX веков выступи-
ли в образах «жильцов», чтобы 
рассказать о том, как строилось 
то или иное воронежское зда-
ние – и как уже в наши дни оно 
было уничтожено.  

Затем выступали ансамбль 
виолончелистов, танцевальный 
коллектив «Ретро», краеведы 
читали лекции под открытым 
небом… А в самом литературном 
музее, несмотря на внезапные 
проблемы с электричеством, 
прошла виртуальная экскурсия 
по Большой Дворянской. 

История под открытым небом
Связь времён | Площадка возле Воронежского литературного музея стала местом проведения Второго краеведческого фестиваля 
Виталий ЧЕРНИКОВ

вести

Фестивальная 
вечеринка  
с «АВИА» 

Программу Платонов-
ского фестиваля искусств 
завершит afterparty. Не-
формальная вечеринка со-
стоится 15 июня в кафе-
баре BARak O’Mama. 

Со сцены прозвучат сло-
ва благодарности, будут 
вручены награды и оказаны 
знаки внимания друзьям 
и партнерам фестиваля. 
Украшением вечера станет 
концерт «АВИА» - одной из 
самых значимых отечествен-
ных рок-групп в её золотом 
составе. «АВИА» - целый 
музыкальный театр, вос-
производящий (и лихо па-
родирующий) эстетику кон-
структивизма и советских 
парадов. В составе группы 
– не только музыканты, 
но и шоу-группа, которой 
руководит актёр и режиссёр 
Антон Адасинский. 

Читаем  
Платонова

До завершения при-
ема заявок на участие в 
эстафете-чтении Платонов-
ского фестиваля искусств 
осталось несколько дней. 

Они принимаются на 
электронный адрес press@
platonovfest.com до 25 мая. 
Более 60 человек будут чи-
тать «Ювенильное море» 
Андрея Платонова 7 июня 
с 12.00 до 14.00 на открытой 
сцене воронежской Совет-
ской площади. Уже пришло 
более 40 заявок: от научных 
сотрудников и экономи-
стов, преподавателей и по-
лицейских, инженеров и 
студентов. 

Василий ЧеРНОУСОВ. 



4 | № 69 (26285) | Четверг, 22 мая 2014 года | КОММУНА www.communa.ru 

За содержание рекламы  
ответственность несет рекламодатель.

Материалы под рубриками  
«Слово депутату», «Воронежская марка»  

публикуются на договорной основе.

Телефоны доЧерних изданий «Коммуны»
«Воронежская неделя» 8 (473) 2551474.

«Коммуна плюс» 8 (473) 251-24-88.
«Кольцовский сквер» 8 (473) 2532947.

телефоны редаКции:
для справок 8 (473) 2512487.

отделы:
региональных проектов 8 (473) 2533210.
общественнополитической информации  

8 (473) 25514-74.
Социальных проблем и права 8 (473) 2556823.

Культуры 8 (473) 2532947.
Экономики 8 (473) 2550846.

образования, семьи и воспитания 8 (473) 255-68-23.

адрес издателя и редакции: 394036, г.Воронеж, ул.Комиссаржевской, 4а. факс 2512487, еmail: mail@kommuna.ru, Internet: www.communa.ru

Газета выходит по вторникам, четвергам, пятницам и субботам.

Подписные индексы: 51156, 51214, 51221, 51213. Заказ № 512.  
Время подписания номера в печать: по графику  19.00, фактически  в 19.00.

тираж  15005 (подписка  13827) экз.

отдел реКламы
тел./факс 8 (473) 2390088, тел. 293-93-70.

Учредитель и иЗдатель:
ооо «редакция газеты «Коммуна»

Главный редактор В.Г.руденКо.
дежурный по номеру тамара ГаШиМОВа.

Газета зарегистрирована в ЦентральноЧерноземном межрегиональном 
территориальном управлении Минпечати РФ 16 сентября 2003 г.  

Регистрационное свидетельство ПИ №60851.

Отпечатано с готового оригинал-макета заказчика  
в ОАО ИПФ «Воронеж»  

(394077, г. Воронеж, ул. Генерала Лизюкова, 2). 
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цена 5 руб.

Бухгалтерский баланс на 31.12.2013
Организация: Открытое акционерное общество 
«Воронежский экспериментальный комбикормоввй завод»
Идентификационный номер налогоплательщика
Вид деятельности:
Организационно-правовая форма / форма собственности:  
открытое акционерное общество / Частная собственность
Единица измерения: млн. руб.
Местонахождение (адрес): 394026, Россия, г.Воронеж, проспект Труда, 93.
Тел./факс 276-05-10.

Пояс- 
нения аКТиВ Код  

строки
на 31.12. 

2013 г.
на 31.12. 

2012 г.
на  31.12. 

2011 г.
1 2 3 4 5 6

I. ВнеоБороТные аКТиВы
Основные средства 1130 121 139 91
Отложенные налоговые активы 1160 9 10 5
ИТОГО по разделу I 1100 130 149 96
II. оБороТные аКТиВы
Запасы 1210 44 122 33
Дебиторская задолженность 1230 21 27 32
Финансовые вложения (за исключением денежных эквивалентов) 1240 - 1 3
Денежные средства и денежные эквиваленты 1250 - 1 4
ИТОГО по разделу II 1200 65 151 72
БаланС (актив) 1600 195 300 168

Пояс- 
нения ПаССиВ Код  

строки
на 31.12. 

2013 г.
на 31.12. 

2012 г.
на  31. 

12.2011 г.
1 2 3 4 5 6

III. КАПИТАЛ И РЕЗЕРВЫ
Переоценка внеоборотных активов 1340 11 11 11
Нераспределенная прибыль (непокрытый убыток) 1370 38 37 59
ИТОГО по разделу III 1300 49 48 70
IV. ДОЛГОСРОЧНЫЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА
Заемные средства 1410 44 50 39
Отложенные налоговые обязательства 1420 - 1 -
ИТОГО по разделу IV 1400 44 51 39
V. КРАТКОСРОЧНЫЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА
Заемные средства 1510 64 181 49
Кредиторская задолженность 1520 36 18 8
Оценочные обязательства 1540 2 2 2
ИТОГО по разделу V 1500 102 201 59
БаланС (пассив) 1700 195 300 168

Отчёт о финансовых результатах за 2013 г.
Организация: Открытое акционерное общество «Воронежский экспериментальный 
комбикормоввй завод»  
Идентификационный номер налогоплательщика  
Вид деятельности:  
Организационно-правовая форма / форма собственности: открытое акционерное 
общество / Частная собственность  
Единица измерения: млн. руб.  
Местонахождение (адрес): 394026 Россия, г.Воронеж, Проспект Труда, 93. 

Пояс- 
нения наименование показателя Код  

строки
за 12 мес. 

2013 г.
 за 12 мес. 

2012 г.
1 2    3 4 5

Выручка 2110 681 189
Себестоимость продаж 2120 -662 -206
Валовая прибыль (убыток) 2100 19 -17
Коммерческие расходы 2210 -2 -1
Прибыль (убыток) от продаж 2200 17 -18
Проценты к уплате 2330 -17 -6
Прочие доходы 2340 7 2
Прочие расходы 2350 -6 -2
Прибыль (убыток) до налогообложения 2300 1 -24
Изменение отложенных налоговых обязательств 2430 1 -1
Изменение отложенных налоговых активов 2450 -1 6
Чистая прибыль (убыток) 2400 1 -19
СПраВоЧно:
Результат от прочих операций, не включаемый в чистую прибыль 
(убыток) периода 2520 - -2

Совокупный финансовый результат периода 2500 1 -21
Бухгалтерская отчетность утверждена общим собранием акционеров 12 мая 2014 г.
Аудиторское заключение ООО АФ «Аудит-Комплекс»  от 17.03.2014 г. (действующий член  НП «Институт профессиональных 
аудиторов», аккредитованного при Минфине РФ), мнение: бухгалтерская отчетность отражает достоверно во всех существенных 
отношениях финансовое положение организации  ОАО «ВЭКЗ» по состоянию на 31.12 2013 г., результаты ее финансово-
хозяйственной деятельности и движение денежных средств за 2013 год в соответствии с российскими  правилами 
составления бухгалтерской отчетности.
Общество представило бухгалтерскую отчетность в орган государственной статистики «Воронежстат».

Генеральный директор ланкин В.е. Главный бухгалтер Седых н.С.

Коды
Форма № 1 по ОКУД 0710001

Дата 31.12.2013
по ОКПО 00931551

ИНН 3662013423
по ОКВЭД 15.71

по ОКОПФ /             
ОКФС 47 / 16

по ОКЕИ 384

Коды
Форма № 2 по ОКУД 0710002

Дата 31.12.2013
по ОКПО 00931551

ИНН 3662013423
по ОКВЭД 15.71

по ОКОПФ / ОКФС 47 / 16
по ОКЕИ 384

На правах рекламы.

Острогожское линейное произ-
водственное управление магистраль-
ных газопроводов (далее ЛПУМГ) 
предупреждает, что на территории 
Воронежской области, а также Бо-
бровского, Лискинского, Острогож-
ского, Каменского, Репьевского, 
Ольховатского, Подгоренского, 
Россошанского, Хохольского райо-
нов проложены магистральные газо-
проводы высокого давления (далее 
МГ). Их повреждение представляет 
опасность для жизни и наносит боль-
шой материальный ущерб. Вблизи 
газопроводов проложены кабельные 
линии связи, телемеханики, электро-
химической защиты газопроводов.

Для обеспечения безопасных усло-
вий эксплуатации, исключения воз-
можности повреждения магистраль-
ных газопроводов «Правилами охраны 
МГ», статьей 28 главы VIII Феде-
рального закона №69-ФЗ от 31 марта  
1999 г. «О газоснабжении в Российской 
Федерации», установлена ОХРАН-
НАЯ ЗОНА, а также ПОРЯДОК ПРО-
ВЕДЕНИЯ ВСЕХ ВИДОВ РАБОТ  
в этой зоне.

Охранная зона установлена вдоль 
трассы магистрального газопровода 
в виде участка земли, ограниченного 
условными линиями, проходящими в 
25 метрах от оси газопровода с каждой 
стороны; вокруг газораспределитель-
ных станций (ГРС) устанавливаются 

в виде участка земли, ограниченного 
замкнутой линией, отстоящей от гра-
ницы территории ГРС на 100 м, сани-
тарно - защитная зона ГРС – 300 м во 
все стороны (п. 28 разд. 4.1.1. СанПиН 
2.2.1/2.1.1.1200-03).

В охранных зонах газопроводов 
ЗАПРЕЩАЕТСЯ:

- возводить любые постройки и 
сооружения;

- высаживать деревья и кустарники, 
скирдовать сено и солому, содержать 
скот;

- размещать сады и огороды;
- сооружать проезды и переезды 

через газопровод;
- устраивать стоянки транспорта, 

тракторов и механизмов;
- перемещать и производить засып-

ку опознавательных столбиков;
- открывать люки, калитки ограж-

дений; открывать и закрывать краны 
и задвижки;

- устраивать свалки, навозохранили-
ща, выливать агрессивные жидкости;

- разводить открытый огонь.
Владельцам коммуникаций и со-

оружений, пересекающихся с МГ, а 
также находящихся в охранной зоне 
газопроводов (автомобильные и 
железные дороги, кабельные линии, 
воздушные линии электропередач,  
нефтепродуктопроводы и т.д.) ЗА-
ПРЕЩАЕТСЯ производство зем-
ляных, строительно-монтажных и 

ремонтных работ без письменного 
разрешения Острогожского ЛПУМГ. 
Землепользователи не имеют права 
препятствовать подъезду эксплуа-
тирующему персоналу к объектам 
линейной части магистральных газо-
проводов для проведения ремонтных 
работ и обслуживания оборудования.

Для обеспечения безопасности 
людей и уменьшения ущерба при раз-
рушении газопровода СНиП 2.05.06-
85* «Магистральные трубопроводы» 
(табл.4) устанавливаются минимально 
допустимые расстояния от магистраль-
ных газопроводов от 100 до 250 м в за-
висимости от диаметра МГ. В пределах 
этих расстояний ЗАПРЕЩАЕТСЯ 
возводить строения и сооружения, 
размещать карьеры. 

В соответствии со ст. 5 Федераль-
ного закона № 101-ФЗ от 17.07.2001 г.  
«О разграничении государственной 
собственности на землю» земли трубо-
проводного транспорта принадлежат 
на праве собственности муниципаль-
ным образованиям. На земли трубо-
проводного транспорта, где проходят 
магистральные газопроводы, в соот-
ветствии с п.п. 2, п. 3. ст. 23 Земель-
ного кодекса Российской Федерации 
должно быть установлено ограниче-
ние в пользовании. При реализации 
указанных земель органы местного 
самоуправления обязаны устанавли-
вать ограничения в пользовании, что 

должно быть предусмотрено в дого-
воре купли-продажи, аренды. 

При рассмотрении соответствую-
щими органами ходатайства о предо-
ставлении земельных участков, места 
расположения объектов строитель-
ства и прокладываемых инженерных 
сооружений должны предварительно 
согласовываться с Острогожским 
ЛПУМГ.

Запомните, что за нарушение тре-
бований статьи 28 главы VIII Феде-
рального закона «О газоснабжении 
в Российской Федерации», «Правил 
охраны магистральных трубопрово-
дов», ВСН 51-1-80 и СНиП 2.05.06-85* 
«Магистральные трубопроводы» пре-
дусмотрена уголовная ответственность 
(«Приведение в негодность транспорт-
ных средств или путей сообщения» ст. 
267 Уголовного кодекса РФ).

Граждане!
Будьте внимательны и осторожны 

вблизи газопроводов. Обнаружив 
утечку газа или его загорание, не-
медленно прекратите работы, удалите 
людей и механизмы из опасной зоны 
и сообщите в Острогожское ЛПУМГ 
по телефонам 8 (47375) 4-80-53;  
4-87-44;  4-81-94 или в ближайшую 
администрацию, МЧС.

Наш адрес: 397854, Воронежская 
область,  г. Острогожск,  4, Острогож-
ское ЛПУМГ.

На првах рекламы.

Вниманию рукоВодителей предприятий, учреждений, общестВ 
и тоВарищестВ, землепользоВателей, населения Воронежской области!

ФУТБОЛ

Очередной матч «Факел» проводил в Рязани. На 
поединок с местной «Звездой» команда вышла в 
следующем составе: Криворучко, Строев, Бутырин, 
Ревякин, Гарбуз, Скрыльников (Соколов, 76), Ду-
бровин, Шарипов, Альшин, Сальников, Погребняк 
(Бекетов, 90). 

евгений марТыноВ 

Воронежцам нужна была только победа, но они ее 
не добились. Игру начали очень уж осторожно. Только 
Сальников пытался что-то сделать впереди, а остальные 
футболисты больше боролись с жарой, жалея себя, лю-
бимых. «Звезда» крепко обосновалась на своей половине 
поля и отвечала лишь редкими контратаками, и в одной 
из них едва не открыла счет. Заметно нервничавший 
вратарь «Факела», прерывая навесную передачу, по мячу 
не попал, угодив кулаком в голову рязанцу Елисееву. Его 
врачи «откачали», а неуверенность в действиях голкипера 
так и осталась. Благо, что активными действиями впереди 
«Звезда» не отличалась, дак и воронежцы разнообразием в 
атаках не блеснули. Тупо били по воротам с 25-30 метров, 
и мяч часто застревал в частоколе ног и обороняющихся,  
и атакующих. 

Так и не нашлось в составе «Факела» человека, который 
мог бы, не жалея ног, взять игру на себя, продавить обо-
рону, ворваться в чужую штрафную площадь и посмотреть 
в глаза вратарю, достающему мяч из сетки собственных 
ворот. Такая необходимая победа с каждой минутой все 
дальше уплывала в голубую даль. 

До финального свистка оставалось всего шесть минут, 
когда на футбольном поле возникла потасовка. Молодой 
воронежец Альшин прямой ногой въехал в более старшего 
Елисеева, за него заступились коллеги, и команды пошли 
«стенка на стенку». Арбитр растерялся, кое-как уладил 
конфликт, но удалять с поля никого не стал, ограничив-
шись тремя предупреждениями, и, похоже, мечтал только 
о том, чтобы быстрее про-
шло оставшееся время. 
Потом выдохнул с облег-
чением и зафиксировал 
нулевую ничью.

Да, второй дивизион 
крепко держит «Факел» 
в своих объятиях. В про-
шлом году мы догоняли-
догоняли тульский «Ар-
сенал», да так и не до-
гнали. Теперь гнались 
за «Соколом», но опять 
безуспешно: дорогу в ФНЛ преградил саратовский «Со-
кол». Душевную боль немного успокоили слова защитни-
ка «Звезды» Елисеева: «Факел» – команда обученная и 
грамотная. Играть с ней с позиции силы - это безумие». А 
вот слова главного тренера «Факела» Корешкова не про-
сто удивили, а чуть не убили: «Первый тайм нас устроил»! 
(В облаках, наверное, витал, и посчитал, что уже пять 
голов забили). И дальше: «Нам нужна была победа, чтобы 
сохранить интригу». Вот так! Оказывается, надо не биться 
за первое место, а всего лишь интригу сохранять.

Вопрос о победителе первенства России в зоне 
«Центр» решился за три тура до финиша.  «Сокол» выи-
грал  у «Зенита» и пьет шампанское, а участь «Факела» 
- простая водопроводная вода. Факты - вещь упрямая, с 
ними не поспоришь. Когда президент «Факела» Евгений 
Севергин с треском выгнал из команды главного тренера 
Владимира Муханова, воронежцы отставали от волжан 
на пять очков. Теперь - на одиннадцать. «Сокол» в семи 
последних матчах одержал семь побед, «Факел» - четыре. 
Вот и все. Комментарии, думаю, излишни. Ну что же, 
опять второй дивизион. И не Рязань нас лишила шанса 
играть в ФНЛ, отобрав у «Факела» очки, а мы сами ви-
новаты. Уже замучили тренерская чехарда и постоянная 
ротация состава.

Результаты матчей 27-го тура. «Сокол» (Саратов) - 
«Зенит» (Пенза) 2:1, «Локомотив» (Лиски) - «Динамо» 
(Брянск) 3:1, «Калуга» (Калуга) - «Орел» (Орел) 2:1, 
«Металлург» (Липецк) - «Спартак-2» (Москва) 1:1, «По-
долье» (Подольский район) - «Витязь» (Подольск)1:2, 
«Металлург» (Выкса) - «Авангард» (Курск) 1:2. 

«Факел» опять свалился на третье место, уступив вто-
рую подольскому «Витязю». 25 мая «Факел» сыграет в 
Воронеже с торжествующим «Соколом», которого мы так 
и не сумели догнать, а «Локомотив» поедет в Тамбов. 

Всё. Приехали…

 Так и не нашлось в 
составе «Факела» 

человека, который мог бы 
взять игру на себя, про-
давить оборону, ворваться 
в чужую штрафную пло-
щадь...

Вопреки прогнозам, которые 
сулят закат эры бумажных газет, 
воронежские печатные издания 
живут и здравствуют. Радуют 
читателей заметками полюбив-
шихся авторов, полемизируют, 
развлекают, подсказывают. 
Поклонники популярных об-
ластных и городских изданий не 
остаются в долгу и каждый раз в 
особый для читающей публики 
день – День подписчика – голо-
суют рублём за любимые газе-
ты. По традиции к подписному 
талону прилагается подарок-
сувенир, лотерейный билет для 
участия в розыгрыше призов, 
свежий выпуск издания. 

В этот раз День подписчика 
стал особым. Он совпал с днём 
рождения газеты «Коммуна». 
И этим не преминули вос-
пользоваться давние друзья 
нашего издания, пригласившие 
на почтамт юных артистов 
– студентов Воронежского 

музыкального колледжа имени 
Ростроповичей. Ученики заве-
дующей народным дирижерско-
хоровым отделением Натальи 
Массалитиновой посвятили 
своё выступление не только 
«Коммуне», но и всем, кто лю-
бит свой родной воронежский 
край, его историю и традиции. 
Ещё одним подарком для хо-
зяев и гостей Дня подписчи-
ка стало выступление юной 
аккордеонистки – студентки 
музыкально-педагогического 
колледжа Светланы Подко-
паевой. 

День рождения у «Комму-
ны» получился ярким, душев-
ным, тёплым. Немало добрых 
слов в этот день прозвучало у 
столика, за которым трудились 
руководитель отдела распро-
странения редакции газеты 
«Коммуна» Елена Гудкова и 
заместитель начальника от-
деления связи №19 Наталья 
Измайлова.

Семья Кузнецовых выпи-

сывает «Коммуну» не один 
десяток лет. Глава семейства - 
участник Великой Отечествен-
ной войны Виктор Иванович 
Кузнецов без любимой газеты 
себя практически не мыслит. 
Приверженность «Коммуне» 
– семейная традиция. В кругу 
любимых тем – политиче-
ские обзоры, заметки о вете-
ранах, зарисовки из районов 
Воронежской области. Чита-
тельница Надежда Свиридова 
благодарна «Коммуне» за взве-
шенный взгляд на проблемы 
современности, достоверность 
информации, особый стиль по-
дачи злободневных тем. 

- Интернет и телевидение 
отучают людей думать, - счи-
тает наша постоянная чита-
тельница, - там много эмоций 
и мало сочувствия к простому 
человеку. Поэтому газетам 
больше верят. Особенно сей-
час, когда наша жизнь – поиск 
стабильности и мудрого слова 
умного собеседника.

Газетам больше верят
Пой с нами, читатель!

Подпишись и читай | Во вторник в здании Воронежского почтамта прошёл 
традиционный праздник преданных друзей печатных СМИ – День подписчика
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наталья СТолПоВСКаЯ

ГИБДД просит автовла-
дельцев соблюдать правила 
остановки и стоянки транс-
портных средств. Вот цитата 
из Обращения: «Неправильно 
припаркованные автомобили 
создают помехи для движения 
транспортного потока, пре-
пятствуют движению пеше-
ходов. Многие автовладельцы 
оставляют свои автомобили 
там, где есть свободное место, 
это может быть и тротуар, и 
пешеходный переход... В целях 
недопущения заторовых явле-
ний, обеспечения безопасности 
всех участников дорожного 
движения сотрудники ГИБДД 
уделяют особое внимание пре-
сечению нарушений правил 
остановки и парковки транс-
портных средств». Не кажется 
ли вам, что подобная конста-
тация напоминает известную 
фразу о том, что лошади ку-
шают овес, а Волга впадает в 
Каспийское море?

Далее в листовке сооб-
щается, что автомобили-
нарушители будут эвакуиро-
ваться на штрафстоянку, а на 
их владельцев накладываться 
штрафы в размере от 500 до 
2 000 рублей. 

Сегодня на иных маги-
стралях города нормальное 
движение практически па-
рализовано. На узкой улице 

Ф.Энгельса, например, возле 
тротуара с той и другой сто-
роны машины жмутся уже не 
в один, а в два ряда. Транс-
порт здесь способен двигаться 
лишь в одном направлении. 
Дня три-четыре назад в разгар 
рабочего дня  одна легковушка 
зацепила  другую и участок 
улицы от Среднемосковской 
до Комиссаржевской оказался 
полностью блокирован. За 
последние пять или шесть 
лет автор этих строк ни разу 
не видел, чтобы эвакуатор 
забирал отсюда машины на 
штрафстоянку. На других ули-
цах города работу эвакуатора 
приходилось наблюдать всего 
лишь два или три раза. Между 
тем, бывая в Москве, видишь, 
как чётко работает эта служба. 
У нас же дальше угроз, а те-
перь уже и увещеваний, дело 
не двигается с места. 

Редакция попросила ру-
ководство областной ГИБДД 
сообщить, сколько автомоби-
лей эвакуировано на штраф-
стоянку за 2013 год и пер-
вый квартал нынешнего года, 
сколько наложено и сколько 
взыскано штрафов за непра-
вильную парковку. Ответа мы 
так и не получили. Нет его и 
на сайте этой организации. С 
22 апреля по 4 мая Госавто-
инспекция проводила акцию 
«Маршрутное такси», которая 
предполагала в том числе и 

жёсткие меры к водителям 
маршруток, нарушающим 
Правила дорожного движения. 
Сообщался номер телефона, 
по которому можно было со-
общать обо всех неполадках. 
Автор этих строк четырежды 
набирал указанный телефон-
ный номер, но безуспешно. 
О том, какие результаты дала 
акция, читатели «Коммуны» 
тоже не узнали. Создаётся 
впечатление, что все подобные 
акции проводятся только для 
«галочки» в отчёте. 

Если это не так, то как объ-
яснить, что «крутые» иномар-
ки с «блатными» номерами 
постоянно нарушают Правила 
движения (едут под «кирпич», 
не пропускают пешеходов на 
«зебре», неправильно парку-
ются), а стоящие невдалеке 
автоинспектора ничего «не 
замечают»? Самое удивитель-
ное, что автомобили бросают 
даже под знаками «Стоянка 
запрещена». Как это понимать, 
или ПДД в этой части уже не 
действуют? 

Безусловно, в надвигаю-
щемся коллапсе виновата и 
мэрия города. Её чиновники 
дают строительным фирмам 
разрешение на точечную за-
стройку и не требуют при этом 
сооружения больших подзем-
ных парковок. Видимо, такое 
попустительство и откровен-
ное игнорирование генплана 
Воронежа объясняется не 
только наплевательским от-
ношением к нуждам города, 
но и, как показывает наша дей-
ствительность, оплачивается 
хорошими взятками. 

Отделались Обращением?
на тему дня | Заверения властей, что нарушителей Правил дорожного 
движения ждут строгие наказания, оказались не более чем заверениями 
Воронежская Госавтоинспекция выпустила очеред-
ное Обращение к водителям. В отличие от прошлых 
воззваний нынешнее не грозит им суровыми санк-
циями, а призывает к выполнению Правил дорож-
ного движения. Достаточно ли этого?

Борис Ваулин

КРИМИНАЛ

Автомобиль ВАЗ-2107 мест-
ного 45-летнего жителя поли-
цейские остановили на одной 
из улиц посёлка по банальной 
причине – водитель не был при-
стёгнут ремнём безопасности. 
Однако в ходе дальнейшей про-
верки выяснилось, что сидев-
ший за рулём мужчина не имел 
при себе не только документов 
на автомобиль, но и водитель-
ского удостоверения. Старший 
участковый уполномоченный 
ОУУП ОМВД России по Ли-
скинскому району  майор по-
лиции Николай Батурин пред-
ложил задержанному проехать 

в отделение для составления 
материалов о правонаруше-
нии. Однако незадачливый 
водитель решил «разрулить» 
неприятную для него ситуацию 
при помощи взятки, предложив 
сотруднику полиции 5 тысяч 
рублей за неприятие в отно-
шении его мер. Страж порядка 
категорично отказался от мзды 
и дважды предупредил на-
стырного гражданина, что дача 
взятки должностному лицу 
является уголовно наказуемым 
деянием. Однако увещевания и 
предостережения не возымели 
действия. Тогда участковый 
пригласил понятых и сообщил 
о попытке дачи взятки в де-

журную часть, где сотрудники 
ОЭБ и ПК отдела МВД РФ 
по Лискинскому району за-
документировали факт дачи 
взятки должностному лицу. В 
настоящее время по данному 
факту возбуждено уголовное 
дело по ч.3 ст.291 УК РФ.

К слову, майор полиции 
Николай Батурин начинал 
свой путь в правоохранитель-
ных органах 25 лет назад с 
рядовой должности в охранно-
конвойной службе на станции 
Колодезная. Имеет свыше со-
рока поощрений за честность, 
успехи в службе и высокий 
профессионализм офицера 
полиции.

николай КардаШоВ

Взятка не прошла гладко
В Давыдовке водитель, остановленный за нарушение Правил дорожного дви-
жения, пытался дать взятку сотруднику полиции


